

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3,50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

GUERRA AL FRIO

El que quiera combatir el frío por poco dinero, que no deje de visitar la acreditada Fumistería de Felipe Perretta, Cervantes, 4 (antes Real del Carmen), próxima á la Casa de los Picos, donde encontrará un buen surtido de estufas para carbón de cok y leña, choubeski, tostugas, á precios económicos y un buen surtido de tubos desde 0'70, 0'80, 0'90 y 1 peseta un metro, sin colocar, y los mismos colocados, á precios convencionales y económicos.

También encontrarán gran surtido en cocinas y se hacen con termo-sifón para instalar el agua caliente en cuartos de baño, aseos y demás habitaciones que se desee.

Se construyen depósitos grandes de hierro negro y galvanizado, para instalaciones de agua en grandes y pequeños edificios.

Fumistería de Perretta

No equivócase, Cervantes, 4, Segovia

La guerra en la frontera argelina

Como era de esperar, dado el carácter levantisco del marroquí y el odio que éste profesa á Francia por las victorias de sus soldados, los moradores de la frontera argelina y por la lenta y nunca interrumpida anexión de terrenos marroquíes, las tribus de los Beni-Snassen, han terminado por declarar francamente la guerra á los franceses, tras de aislados chispazos de insurrección que hacían presagiar como muy próximos los sucesos que ahora se están desarrollando.

A las victorias que por medio de la sorpresa obtuvieron los marroquíes en los primeros días, han sucedido sangrientas represalias por parte de los franceses, que en esto de tomarse el desquite sin reparos de ningún género y con mano dura, no ceden á los más vengativos el puesto. Nada podemos decir hoy acerca de la duración y alcance de esta lucha, pero desde luego puede asegurarse que servirá á Francia para pedir y obtener una nueva demarcación de frontera, acaso hasta el Maluya—que es lo perseguido por el gobierno francés desde hace tiempo—bajo el pretexto de que conviene á las buenas relaciones franco-marroquíes librar á la colonia francesa de vecinos tan levantiscos.

Y casi es seguro que lo conseguirá, porque con ello no será sólo Francia la beneficiada, sino también el emperador de Marruecos, que es el llamado á ceder la anexión, pues se trata de tribus y territorios sobre los que no ejerce más que un dominio nominal, y que sin embargo, todos los días le están ocasionando disgustos con sus desmanes en la frontera argelina.

LA LOTERIA

He aquí algunos datos curiosos sobre la lotería, muy oportunos en esta época del año en que la mayoría de los españoles, y no pocos ultramarinos, están pendientes del bombo instalado en la Casa de la moneda.

La lotería nació en Venecia en 1500, inventada por los comerciantes que no vieron otro modo de deshacerse de objetos invendibles por otros ó por inútiles.

Los italianos, que en 1533 acompa-

ñaron á Catalina de Médicis, implantaron en Francia este nuevo modo de hacer negocio, el cual fué acogido con júbilo por los hijos de San Luis.

Tales recursos vieron en ella varios vivos, que Francisco I autorizaba el 21 de Mayo de 1539 á un tal Laurent para que creara cuantas loterías quisiera, pagando á la corona 10.000 escudos anuales.

En 1563 sirvió la lotería para facilitar fondos al hospital de San Sulpicio, y en 1701 para dotar á París de material contra incendios.

Hasta tal punto creció el entusiasmo por este juego en la que hoy es veintia república, que Necker, en 1776, suprimió las loterías privadas y estableció la Lotería Real del Estado. La revolución francesa la suprimió el 25 Brumario, calificándola de «un castigo inventado por el despotismo», para impedir al pueblo que se acordara de su miseria y nutridor de una esperanza que agravaba su desgracia, y por fin fué del todo suprimida en 1832, sin que haya vuelto á establecerse oficialmente, pero falsando la ley las autorizaciones que permite el artículo 5.º del decreto.

En España la estableció Carlos III oficialmente, y como es este el país de los azares, no se suprimirá nunca.

El proyecto de

Administración local

Recomendaciones admitidas

La Comisión que entiende en el proyecto de Administración local, se ha reunido para examinar los artículos 91 al 98 que tratan de la constitución y organización de las juntas de vecinos para la mancomunicación y de las atribuciones de los Ayuntamientos en pleno ó en comisión.

Fué admitida una enmienda relativa á los teléfonos, tranvías y vías subterráneas y demás servicios urbanos que dependen de los Municipios; otra que declara facultad de estos lo relativo á la enseñanza, incluso en las Universidades; otra por la cual se declara que la comisión permanente debe inspirarse en los acuerdos de los Ayuntamientos, por lo que respecta á los bienes municipales, y otra determinando que los Ayuntamientos podrán exigir cuenta de sus actos á la comisión permanente, sin anular el estado de derecho que causen.

Presupuesto de Fomento

En las siguientes notas resume un colega el juicio que han merecido los discursos de los señores Morat y Besada, sobre el presupuesto de Fomento.

«El señor Morat ha pronunciado anteaayer tarde, en el Congreso, un discurso sobre el presupuesto de Fomento. Y ¿por qué no decirlo?—el señor Morat ha hecho un discurso lleno de ideas luminosas, de planes para la regeneración de los intereses materiales del país. Oyendo al elocuente orador, encantados ante las bellas ideas que exponía, subyugados por el encanto de su palabra, nos venía á los labios esta pregunta: pero este hombre, ¿por qué no habrá sido ministro alguna vez? ¿Por qué no se le habrá encargado de la formación de un Gobierno, que acometiera tan excelentes planes y pusiera por obra tan bellos pensamientos? No encontramos otro comentario.

Otro propósito pudo haber en el discurso del señor Morat: proporcionar un sonado triunfo al ministro de Fomento. Si era esto, lo consiguió por completo.

El señor González Besada, con palabras

fáciles y sentidas, con gran modestia, que hacía resaltar sus homenajes á la prestigiosa personalidad del señor Morat, hizo ver la injusticia con que éste le había tratado, al propio tiempo que demostraba con cuánto entusiasmo, con qué superior inteligencia, con qué laboriosidad ha preparado el presupuesto, que ahora se discute, que no es otra cosa que un prólogo de lo que el presupuesto de Fomento debe ser en la España del porvenir.

La mayoría ha aplaudido repetidas veces al señor González Besada; pero por sí esto no era bastante, al intervenir el orador republicano señor Zulueta, ha comenzado reconociendo el triunfo del ministro de Fomento.

Nada menos justificado que los apasionados ataques que el señor Morat ha dirigido después al señor González Besada.

La Cámara acogió como debía las apasionadas palabras del jefe del partido liberal, á quien sin duda un momento de malhumor pudo llevarle á censuras por una obra que ha merecido elogios á los oradores de toda la Cámara, sin excluir al señor Calzada, que anteaayer felicitó por ella al ministro de Fomento.

EL REY EN LA GRANJA

Esta mañana á las 10 ha llegado á La Granja S. M. el Rey don Alfonso, acompañado del marqués de Viana, del señor Zarco del Valle y del arquitecto señor Ripollés.

En el Real Sitio aguardaba la llegada de S. M. el Gobernador civil señor Inguanzo, quien advertido anoche ya muy tarde del proyecto de viaje del Rey, y de acuerdo con el primer Jefe de la Comandancia de la Guardia civil, ha desplegado una asombrosa actividad en la movilización de fuerzas de la benemérita y de la policía.

Don Alfonso ha visitado las obras que se están llevando á cabo en San Ildefonso por disposición suya, deteniéndose muy especialmente en las de la magnífica instalación para el juego del golf.

A la una almorzó el Rey, sentando á su mesa á los expedicionarios y al Gobernador civil.

A las cuatro partió para Madrid en su rápido automóvil.

La futura escuadra

Ya se tiene noticia de que la casa Beardmore y Compañía, de O'Yde, en Escocia, constructora de buques, ha cedido un contrato con España sobre la construcción de una serie de acorazados y cruceros para la armada española. La cantidad estipulada

parece que es de siete millones de libras esterlinas, y se dice que todo el trabajo podría estar hecho en dos años. Ya se sabrá lo que haya en ello de cierto.

Album poético

A UNA TRISTE

Triste como sol de invierno, pálida como esas hojas que entre el polvo del camino vas hollando perezosa,

¿quién te robó tus colores? ¿quién á tus ojos de gloria trazó esos cercos oscuros en que se envuelven ahora?

Melancolías de otoño parece que les asombran, sin que halle razón el alma para que en ellos se acojan.

¿Qué pueda, niña, importarte que se sequen esas hojas, ni que el viento se las lleve ni que el río se las sorba, ni que vayan y no tornen entre las revueltas ondas, ni que ingratos las olviden los que gustaron su sombra?

¿A qué con ávidos ojos siguiéndolas vas ahora por los inciertos caminos á que el aire las arroja?

¿En qué podrá semejarse, aun siendo pálidas todas, hojas que se van por siempre y dichas que al cabo tornan?

¿Pienzas tú que ese viento que tus flores hoy agosta ha de ser ráfaga eterna que te las marchite todas?

¿Pienzas que en alma pura, cuando una flor se deshoja, en la rama que la tuvo á nacer no vuelven otras?

Ese rosa hoy desnuda ya mañana tendrá rosas, no las mismas que tenia, mas si él es uno ¿qué importa?

Bien haces, y obras qual buena, en hacer el duelo, oh hermosa, á ese sol de tu ventura muerto en la primera aurora;

mas no dejes que pasando los días, hagan tus horas de la soledad costumbre y de la tristeza norma.

Y curada de tu pena —que todas se curan, todas, por mucho que el alma cieguen, por mucho que el llanto corra— atiende siempre á que el viento lleve solo lo que torna: como el árbol quede en pie, váyanse con Dios las hojas...

En alas como la tuya, todas amor, cielo todas, la fuente del sentimiento es raudal que no se agota;

y en los campos de la vida al deslizarse amorosa, por uno ú otro corriendo en flor trueca cuanto moja.

Dá, pues, de mano á tus lágrimas... ¿qué tienes tú con las hojas que entre el polvo del camino vas hollando perezosa?

ENRIQUE MEXÉNDEZ.

Noticias militares

Destinos en Artillería

Coroneles.—Don Rafael Vargas y Oviedo, á la Comisión Central de remonta; don Agustín Lucio y Huerte, el segundo de Montaña; don Rafael Sabat y Magollón, al parque regional de Madrid; don Alejandro Martín Arrúe, al parque de Valladolid; don Luis Fernández de Toro y Moxó, al tercero de Montaña; don Joaquín Castelló Carrasco, al tercero Montado.

—Ha sido destinado al Estado Mayor Central, el Coronel de la misma arma don José Brull y Luane.

Retiro

Se ha concedido el retiro para Madrid, al coronel de infantería don Eduardo Oappa Grajales, que mandaba la Zona de reclutamiento de Segovia.

La vida por una muñeca

Berna acaba de ser teatro de un drama infantil en extremo conmovedor.

Una niña de diez años que había dejado caer su muñeca en un precipicio cerca del desfiladero de Profail, descendió hasta el lugar en que aquella se encontraba, con la habilidad de un alpinista consumada, á fin de recuperarla.

Pero la infeliz niña no pudo remontar la abrupta pendiente, y acaba de encontrarse su cadáver. Se habla muerto de frío, y apareció apretando contra el pecho su querida muñeca.

MADRID

El problema de la alimentación

Siempre ha preocupado á la opinión serasta el trascendentalísimo problema de alimentación; la subida del pan hace de actualidad este problema. Y, desde hace días, un periódico serio, habla elocuentemente del cocido; de este cocido castellano, donde la carne apenas existe. Hombreros graves, que comen otras cosas de más sustancia, consideran el cocido como un excelente alimento. Lo dicen en artículos doctrinales, que, acaso por falta de un espíritu sincero en la dirección del periódico, no lleven todos este título, de tan clásica apariencia: *Consuelo de pobres*. Yo he hablado con un notable pensador acerca de tan importante asunto. Sus

124 «OJA» SANCHE SALDAÑA

inocente tu corazón, recuérdalos, y llora, llora lágrimas eternas de arrepentimiento.

—Mujer fantástica, replicó Saldaña, cuando yo me presente á dar cuenta á Dios de mi vida, sé muy bien el modo de disculparme; y aquí en la tierra el amor es harta buena defensa de mis mayores delitos. Si Leonor, prosiguió volviendo la espalda á Elvira, pero esta mujer tiene razón; nadie es más desdichado que yo; todos los hombres en medio de su desgracia tienen algún dulce recuerdo que los halague, algún sueño de oro para el porvenir, alguna persona, en fin, que los ame, y que lloré con ellos su desventura. Pero yo, Leonor, oidme, continuó con pesadumbre, yo no tengo nada, nada que me consuele, mis recuerdos eran penosos, negro y tormentoso contemplaba mi porvenir: ni una estrella, ni una luz, por débil y amortiguada que fuera, alumbraba mi peregrinación; todo era noche, todo era un abismo, un caos in-

FOLLETON DE «EL ADELANTADO» 121

padezco, y que vos sola podeis calmar; así el hastío con que vivo, la angustia que me acongoja y la desesperación que me ahoga alcanzan una mirada de lástima de vuestros ojos: si, en fin, basta además mi arrepentimiento de lo que os he hecho sufrir, creo que lejos de merecer vuestro odio, merezco siquiera vuestra compasión.

—Mi compasión: la teneis, Saldaña, replicó Leonor conmovida. ¿Quién habrá, que como yo os conozca, que no os compadezca? Vos libre y poderoso, y yo cautiva, huérfana y ultrajada en este momento, me tengo mil veces por más dichosa que á vos: mi alma es inocente y mi corazón es puro, pero si estais de veras arrepentido, ponednos en libertad á mi amiga y á mí, y tal vez, sino está corrompido vuestro corazón, os cause un nuevo gozo hacer esta buena obra.

—Eso no; ¡nuncal respondió Saldaña muy agitado; cien muertes antes, cien infiernos padezca yo antes que te sepa-

opiniones van sin comentario. Tienen un mérito, según el propio autor me dijo. No pueden publicarse bajo el título a que antes me refería. Y yo os aseguro, queridos hermanos, que, aun cuando no tengan otro, ese sólo mérito es un mérito grande.

¿Que cómo se me ocurrió hablar con tan dulce pensador? Este pensador, lectores, es muy amigo de quien escriba esta crónica. Es además, un excelente poeta amoroso. Como cumple a todo socio del Ateneo, publicó ya varios libros y ha recapacitado, larga y detenidamente, sobre las cuestiones serias. Por eso, tan pronto me hice cargo de que el cocido era cosa que interesa al público me dije: «El señor Trilles—al pensador a que me refiero, sus amigos le aplicamos el dulce nombre de Trilles—al señor Trilles, repito, ha pensado, seguramente, sobre este asunto. Debo celebrar una entrevista con el señor Trilles».

Y, para enseñanza de muchos y ejemplo de todos, voy a daros una reseña fiel de la conferencia.

Comenzaré diciendo que el señor Trilles es un joven rubio, con ojos azules, llenos siempre con una luz austera de paisaje otoñal. El señor Trilles vive—como demandan sus convicciones—en un barrio apartado, lejos del ruido mundanal y de las quimeras, en una casa alegre...

Al verme vino hacia mí risueño, me ofreció café. Pero tan pronto supo el objeto de mi visita, su rostro se hizo grave.

—Gracias, periodista amigo, por haberse acordado de mí. Tengo realmente, algunas ideas acerca del cocido. Son, a mi entender, dignas de atención estas consideraciones, que podemos dividir en tres grupos: higiénicas, culinarias y sociales. Tosió, bebí un sorbo de café.

Por la ventana abierta a este sol de comienzos de Diciembre, entraba la alegría de un cielo sin nubes. La brisa trajo, en tal momento, desde alguna torre, la primer campanada de las cinco. Por el jactancioso rostro del señor Trilles vi deslizarse una sonrisa intelectual.

—Se discute periodista benévolo, acerca de si es ó no muy nutritivo el cocido. Bien; examinando los componentes de este plato famoso, vemos que el garbanzo constituye su parte principal y casi única.

Hubo una pausa en que el pensador debió acogerse a sus ideas. Luego, la voz, al principio lenta, adquirió una languidez confidencial.

—Todo lo que es sano, nutritivo y sabroso, lo encontramos en condiciones muy fáciles. Y el garbanzo lo produce la naturaleza de tal modo, que parece seriamente interesada con negárselo como alimento al hombre. El garbanzo requiere una dulce y constante atención mientras se le cultiva y un cierto tiempo, después, para sacarlo. Y, verificadas estas labores, suponiendo que la cosecha no se pierda, aun reclama un gran número de horas: horas lentas, de trabajo; horas eternas, de cocción.

El señor Trilles, como si tratase de un enemigo suyo personal y odiado, desahogó un recio golpe sobre la mesa y las tazas de café se estremecieron con ruido. Casi me reproché entonces el haber ido a perturbar la placida existencia de aquel hombre inestimable. El dijo luego, con voz a cada instante más airada:

—¡Es necesario dedicarles horas y horas! ¡Es necesario cocerlos en agua muy fina! ¡Y aun así hay garbanzos que nunca se ablandan, nunca!...

Yo.—Procure usted calmarse, señor Trilles. Y para ello, si lo cree oportuno, pasemos a otro orden de consideraciones.

EL SR. TRILLES.—Dice usted bien. Es un odio de toda la vida que se desborda. Perdona estas inevitables violencias.

Yo.—¿...? EL SR. TRILLES.—El cocido, periodista amado, podría ser la comida ideal del falansterio. Porque, á una organización donde los individuos han de sentirse para todos iguales, se avendría perfectamente esta clase de alimento, que no permite discrepancia en los gustos gastronómicos. Mas he aquí que, semejante régimen, determina «por desuso» una pérdida de la propia personalidad, contribuyendo extraordinariamente al fomento de la rutina. Toda la rutina española, periodista, entrañable, es la consecuencia del cocido.

Las palabras iban saliendo lentamente y como henchidas de tristeza. —al cocido representa la monotonía de una vida sin ideales. En las familias que comen diariamente cocido no se permite protesta á ninguno de sus miembros. ¡Todos han de regocijarse con las mismas viandas! Y esta monotonía hace pensar en el suicidio. La mayoría parte de los suicidios que ocurren en España son originados por el cocido.

La voz languideó en una cadencia amarga. Pero después, el señor Trilles volvió á indignarse. —El preparar el cocido constituye una explotación abusiva del trabajo ajeno si hay en nuestras casas sirviente, y una forma de esclavitud cuando tenemos por cocinera á la propia mujer. Mientras esta haya de estar largas horas consagrada á espumar el puchero, no podrá redimirse, como quieren los feministas, ni servirá para alegrarnos la vida.

El señor Trilles consideró aun al cocido como determinante de pereza mental, puesto que en las casas donde se le estima, el día anterior no es necesario pensar en combinación culinaria alguna. Toda la mental pereza de nuestros compatriotas es consecuencia del cocido!

Yo le escuchaba asustado. El sabio hombre entróse historia adelante, en busca de argumentos con que apuntalar sus juicios. Luego consideró en idénticas circunstancias á aquellos hombres de nuestra literatura piscaresca, las barbas sembradas de migas de pan para simular que habían comido y estos sujetos que se lanzan á la calle, con el palillo de dientes en la boca y tan solo garbanzos dentro. Yo me figuraba que aquí el señor Trilles exajeraba. Pero el señor Trilles, estaba irritado, se levantó mirándome.

—El cocido, que en realidad es un plato solo, pretende apariencias de una comida variada, compuesta de platos distintos. Y esto determina, psicológicamente, el hábito de la mentira. ¡Mientras no nos emancipemos del cocido, habrá de subsistir, en nuestra patria, la incapacidad para toda obra fecunda!... ¡Es necesario un poder, una cruzada contra el cocido!

Y el implacable hombre, agitábase al decir esto, con los ojos llenos de ferocidad. Hubiera querido, seguramente, hacer de su voz un viento terrible, que fuese por la tierra asolando todos los garbanzales...

EL HIDALGO DE TOR.

El Niño descalzo

Rifa de una alegoría

En el escaparate del acreditado comercio de telas de don Ulpiano Crespo (Plazuela del Corpus) se exhibe la preciosa alegoría de El Niño descalzo, modelada en barro por el ilustrado profesor de la Escuela de Artes y Oficios don Andrés Sanz y Regalada por este inteligente artista á la expresada Asociación, con objeto de proporcionar nuevos recursos para realizar su obra caritativa.

Dicha alegoría se rifará el mismo día en que se verifique el próximo reparto de calzado. Las papeletas para la rifa, se expenden al precio de dos reales en el comercio antes citado y en la Conserjería del Casino de la Unión y también podrán solicitarse de las señoras que constituyen la Junta directiva de El Niño descalzo.

Un donativo

Nuestro particular amigo, el ilustrado ingeniero jefe de Caminos don Agustín Ruiz, ha hecho un donativo de 15 pesetas á la asociación El Niño descalzo.

En nombre de la Junta directiva de esta Asociación y de los pequeños pobres, á quienes han de alcanzar sus beneficios, damos gracias al señor Ruiz por su rasgo de generosidad.

FUROR SALVAJE

Comunican de Orense que en el pueblo de Sover, al salir una mujer de la iglesia, fué agredida por un individuo que la despedazó á hachazos.

Una hermana de la agredida que acudió pidiendo socorro, recibió otro golpe de hacha que le causó la muerte.

El agresor huyó, no habiendo sido aún capturado.

Ingreso en la policía

En la «Gaceta» aparecerá en breve un Real decreto convocando á oposiciones del Cuerpo de vigilancia de varias provincias.

Se crean plazas especiales de agentes de vigilancia con 1.500 y 2.000 pesetas de sueldo anual, en las provincias de Valencia, Sevilla, Coruña, y Vizcaya, y se aumentan bastantes plazas en Madrid y Barcelona, y las cuales se han de proveer una vez que ya estén aprobados los presupuestos que han de regir durante el próximo año de 1908.

Los que hagan oposiciones han de sujetarse en un todo á la R. O. de 5 del actual, y no es preciso sufrir el examen en Madrid, sino que se puede hacerlo en cualquiera de las provincias arriba citadas.

El programa y demás condiciones para poder tomar parte se publicará en la «Gaceta».

Instrucción pública

Presupuestos.—Los Alcaldes de Sauquillo, Arcones, Arroyo de Cuéllar, Torrecaballeros, Marazoleja, Melque y Armuña, remiten los presupuestos escolares que han de regir durante el próximo año de 1908.

Clases abiertas.—El Alcalde de Barbola, participa á esta Junta, que en vista de lo acordado por la de Sanidad de aquel pueblo, desde el día 13 del actual han sido reanudadas las clases de las escuelas públicas, por haber desaparecido por completo la epidemia del sarampión.

Hojas de Estadística.—Los alcaldes de Sauquillo de Cabezas, Olombrada, Domingo García, Arevallillo, Villaverde de Iscar, Navares de Enmedio, Cabezueta, Pajarejos, Grado, Torreolla del Pinar, Aldehuela del Odonal, Sebúlcor, Fuentes de Cuéllar, Navalmanzano, Moraleja de Cuéllar, Calabazas, Aguilafuente, Villoslada, Marazoleja y Bernardos, remiten á esta Junta las hojas de Estadística fechadas en «10 de Diciembre».

Expediente.—Doña Ana María Sanz, viuda del maestro que era de Nava de la Asunción, don Julián Arévalo y Barrero, presenta expediente solicitando viudedad.

El GOSTE DEL TRIGO

En el ministerio de Fomento se reunió ayer, bajo la presidencia del vizconde de Eza, la Comisión designada há tiempo para estudiar el problema de la producción del trigo en nuestro país, costa que cada hectólitro tiene al labrador y precio remunerador á que puede venderlo.

Se acordó nombrar una ponencia, compuesta de los ingenieros agrónomos señores Agulló y Rodríguez, que estudiando las monografías presentadas, referentes á la producción de dicho cereal en varias regiones, emita un informe que se someterá al estudio de la Comisión general que preside el duque de Veragua.

Los créditos de Ultramar

Continúa el señor Omsa sin olvidar los pagarés de Ultramar. Ayer remitió una real orden al Banco de España, disponiendo que sean recogidos 42.000.000 de pesetas en dichos pagarés.

Sumada esta cantidad á las que se han recogido anteriormente, desde que el señor Omsa comenzó su gestión al frente del ministerio de Hacienda, suman un total de sesenta y dos millones y medio de pesetas.

Una «concejala»

Según afirma un telegrama de Londres, el escrutinio de las últimas elecciones para el Concejo municipal de dicha población, celebrado anteaer, ha dado el chocante resultado de haber sido elegida vocal del Concejo londinense una dama de la ciudad capital.

Tan inesperado resultado llena las medidas de los sufragistas, que han celebrado ruidosamente este nuevo triunfo del feminismo militante.

Un poco nos sorprendería en España esta novedad; pero acaso las «concejalas» acertarían á administrar mejor la hacienda del Municipio que algunos concejales de pan llevar.

De manera que, por nuestra parte, puede hacerse la prueba y, si sale, ¡á generalizar el sistema!

El analfabetismo en España

Datos halagüeños para Segovia

De la 49 provincias de España, solo en 11 se cuenta menos de un 50 por 100 de analfabetos.

La provincia más instruída de todas las de España es Alava, pues el número de analfabetos alcanza cifra menor que en ninguna otra, ó sea 34'29 por 100.

Las otras diez, son: Madrid, con 38'75; Palencia, 40'45; Santander, 40'54; Burgos, 40'83; Segovia, 42'68; Navarra, 44'80; Guipúzcoa, 46'25; Vizcaya, 46'75; Soria, 46'92 y Valladolid, 47'87 por 100.

Las que alcanzan mayor cifra de analfabetos son las provincias de Alicante que asciende á 75'72 por 100; Granada, un 80'12 y Jaén un 80'29 por 100.

Ordenación de pagos

Por el ministerio de Hacienda, se remite un libramiento de 97.50 pesetas, á favor de don A. del Amo.

EMULSION

«Mi esposa tuvo que destetar al niño y este no quería tomar el biberon. En este dilema, empezaron á salirle los dientes y cada día se volvía mas pálido y delgado.

Parece que la Emulsión SCOTT era precisamente lo que hacía falta, pues mejoró rápidamente y ahora, á la edad de 20 meses es un niño tan hermoso como se puede desear.»

(Firmado) Manuel Arias.

LERENA (Salamanca), Calle de los Curas, 2 de Marzo de 1907.



¡Ninguna otra emulsión, más que la de SCOTT, podía haber salvado á este niño, porque ninguna otra emulsión se compone de los mismos materiales puros y energicos, ni gustan tanto al paladar del niño, ni se digieren con la misma facilidad por el estómago del niño. ¡Le conviene usar la emulsión que está probado que cura—la de SCOTT con el Pescador y el Pescado en cada paquete. ¡La de Scott no es un experimento. Es la certeza. Ninguna otra emulsión disfruta tan altas recomendaciones como la de SCOTT. ¡En todas las droguerías y farmacias.

¡Obténase siempre la Emulsión con esta marca: «El Pescador», marca del procedimiento Scott!

Por 75 cts. en sellos para franqueo, D. Carlos María, Calle de Valencia, 333 Barcelona, enviará una muestra gratis que le demostrará que á su niño le gusta la Emulsión Scott y la digiere.

SCOTT

SUETOS

De viaje

Ha regresado á Madrid, nuestro particular amigo el ilustrado capitán de Artillería, don Manuel Longoria.

—Para dicho punto, han marchado los representantes de comercio, don Amadeo Oanes y don Salvador Hernández.

—Ha salido para el Ferrol, el primer teniente de Artillería, don José Fanos.

De quintas

En Enero se hará el alistamiento de los mozos sorteados para el primer reemplazo.

El sorteo se celebrará el primer domingo de Febrero, y la clasificación el segundo domingo de Marzo, con arreglo á la ley.

En Turégano

Según nos dicen de Turégano, ayer se festejó en aquella villa, la apertura de la estación telegráfica, con música, repique de campanas y otros regocijos públicos.

Matrimonios

Hoy se han unido con los santos lazos del matrimonio, en la iglesia de San Miguel, Máximo Rubio y Brígida Mateo, ambos solteros.

—También en la iglesia de la Trinidad, han contraído matrimonio Antonio Marinas, de 29 años, viudo, y Julia Moreno, de 31, soltera.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedaron: En el Hotel del Comercio, don Antonio Buxadé, don Joaquín Ragaé, y don Sebastián Sánchez, representantes de tres casas de comercio.

Oposiciones

Próximo á que se coloquen los últimos opositores, de los cuarenta aprobados en la última convocatoria para oficiales cuartos de Hacienda, puede afirmarse que muy en breve quizá antes de que termine el año actual, se anunciarán nuevas oposi-

res de mí, Leonor, ¡Nunca! Yo besaré el polvo que pises, te serviré de rodillas, te adoraré como se adora á la Virgen que está en el altar...

—¡Silencio, impío! Interrumpió una voz suave, pero en acento terrible, detrás de Saldaña. ¡Silencio y no profanes con tu boca de podredumbre el puro nombre de la Santa Madre de Dios!

Volvió Saldaña los ojos airados á ver quién era quien con tanto atrevimiento le interrumpía, y halló en pie á su espalda á Elvira envuelta en su almalafa como hemos dicho, que salía entonces del oratorio.

—¿Quién eres tú, le preguntó Saldaña con enfado, que te atrevas así á insultarme? Mal haces si crees que ese disfraz que llevas te da permiso para abusar de esa manera de mi paciencia.

—Las amenazas, los tormentos, los más crueles martirios, repuso Elvira, que puedas imaginarte, son para el penitente aureolas de gloria y nuevos soles que le

guían en el camino escabroso de la virtud. Nada temo de tí, Saldaña, y todo lo temo por tí: mira un momento dentro de tí y te horrorizarás de tí mismo. Tu conciencia te remuerde: continua guerra se hace en tu corazón; en él se albergan el odio, la envidia, el temor, la rabia y la desesperación: sobre tu frente está grabada la marca del réprobo: mil maldiciones te abruman; mil funestos recuerdos te acongojan, oro que toques te se volverá ceniza, y la flor más pura perderá su aroma y se marchitará tan solo con que tu llegues á olerla. Saldaña, el lobo hambriento que se expone á la furia de los pastores y los mastines, que en tiempo de nieves busca trabajosamente alimento para él y para sus hijos que le esperan con ansia en la camada, y que vuelve sin él mordido y fatigado y ahullando, es mil veces más venturoso, es mil veces más dichoso que tú. ¡Ah, Saldaña! recuerda los primeros años de tu juventud cuando era aún

guían en el camino escabroso de la virtud. Nada temo de tí, Saldaña, y todo lo temo por tí: mira un momento dentro de tí y te horrorizarás de tí mismo. Tu conciencia te remuerde: continua guerra se hace en tu corazón; en él se albergan el odio, la envidia, el temor, la rabia y la desesperación: sobre tu frente está grabada la marca del réprobo: mil maldiciones te abruman; mil funestos recuerdos te acongojan, oro que toques te se volverá ceniza, y la flor más pura perderá su aroma y se marchitará tan solo con que tu llegues á olerla. Saldaña, el lobo hambriento que se expone á la furia de los pastores y los mastines, que en tiempo de nieves busca trabajosamente alimento para él y para sus hijos que le esperan con ansia en la camada, y que vuelve sin él mordido y fatigado y ahullando, es mil veces más venturoso, es mil veces más dichoso que tú. ¡Ah, Saldaña! recuerda los primeros años de tu juventud cuando era aún

guían en el camino escabroso de la virtud. Nada temo de tí, Saldaña, y todo lo temo por tí: mira un momento dentro de tí y te horrorizarás de tí mismo. Tu conciencia te remuerde: continua guerra se hace en tu corazón; en él se albergan el odio, la envidia, el temor, la rabia y la desesperación: sobre tu frente está grabada la marca del réprobo: mil maldiciones te abruman; mil funestos recuerdos te acongojan, oro que toques te se volverá ceniza, y la flor más pura perderá su aroma y se marchitará tan solo con que tu llegues á olerla. Saldaña, el lobo hambriento que se expone á la furia de los pastores y los mastines, que en tiempo de nieves busca trabajosamente alimento para él y para sus hijos que le esperan con ansia en la camada, y que vuelve sin él mordido y fatigado y ahullando, es mil veces más venturoso, es mil veces más dichoso que tú. ¡Ah, Saldaña! recuerda los primeros años de tu juventud cuando era aún

guían en el camino escabroso de la virtud. Nada temo de tí, Saldaña, y todo lo temo por tí: mira un momento dentro de tí y te horrorizarás de tí mismo. Tu conciencia te remuerde: continua guerra se hace en tu corazón; en él se albergan el odio, la envidia, el temor, la rabia y la desesperación: sobre tu frente está grabada la marca del réprobo: mil maldiciones te abruman; mil funestos recuerdos te acongojan, oro que toques te se volverá ceniza, y la flor más pura perderá su aroma y se marchitará tan solo con que tu llegues á olerla. Saldaña, el lobo hambriento que se expone á la furia de los pastores y los mastines, que en tiempo de nieves busca trabajosamente alimento para él y para sus hijos que le esperan con ansia en la camada, y que vuelve sin él mordido y fatigado y ahullando, es mil veces más venturoso, es mil veces más dichoso que tú. ¡Ah, Saldaña! recuerda los primeros años de tu juventud cuando era aún

ciones que en ese caso se celebrarán en Mayo y Junio del próximo año.



Se ha autorizado el transporte desde el polvorín de Monte Alto (Coruña), a la estación del ferrocarril, de 136 cajas de pólvora con destino a Segovia y Menorca.

Se encuentran entre nosotros los hermanos de la angelical y bella señorita Regina Pérez Rodríguez (q. e. p. d.) fallecida en Madrid, como en otro número anunciamos.

El lunes próximo tendrán lugar las honras fúnebres en sufragio de su alma, a las diez de la mañana, en la iglesia de San Andrés.

En nombre de la atribulada familia de la finada, damos las gracias a los numerosos amigos que han tomado parte activa en su inmenso dolor.

Sociedades

Mañana por la tarde, se celebrarán grandes bailes en las sociedades «La Unión Mercantil», «La Góndola Azul», «El Paraíso» y «El Pensamiento».

Por la noche a las nueve, habrá función de teatro en «La Góndola Azul», terminando con tres horas de baile.

Casa de socorro

Hoy no se ha registrado en esta población accidente alguno desagradable que haya precisado asistencia facultativa en este benéfico establecimiento.

Juzgado Municipal

Se ha inscripto la partida de nacimiento de la niña Lucía Josefa Herranz Fernández.

Defunciones, ninguna.

Centenario del P. Claret

Con ocasión del centenario del venerable P. Claret, de que ayer habíamos hablado, le dedicará la semana próxima un número extraordinario la revista religiosa de Madrid «El Iris de Paz», el cual recibirán gratis todos sus suscriptores, y podrán adquirirlo por 5 céntimos los que no lo son, pidiéndolo a dicha Revista, Buen Suceso, 18.

OPTICA

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone a disposición del público en general.

Anteos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión, primera y corriente.

Precios sin competencia
Soportales de la Plaza Mayor, 8.

Vacantes

Se halla vacante una canongía con cargo de Maestro de ceremonias, en la Insigne colegiata de Soria.

El plazo de admisión de solicitudes es de 60 días y termina éste el día 6 de Febrero de 1908.

También se anuncia para su provisión, un Beneficio en la S. I. C. de Segovia, vacante por nombramiento de párroco de San Martín, a favor de don Pedro Gozaló.

Solicitudes en 30 días, expirando el plazo de admisión de éstas, el día 13 de Enero de 1908.

Autorización

Por el Gobierno civil de Guipúzcoa, ha sido autorizado don E. Urrutia y Compañía, para que remita a la consignación de don Pascual Gómez, vecino de Navalmauzano, 3 escopetas y 3 revólveres, procedentes de la fábrica de Eibar.

Para la Administración local, particular
Agendas de Bufete; á 1,150 y 2 pesetas.
«Memorandum de la cuenta diaria»; á 2'50 ídem.

«Agenda de bolsillo»; á 1'50.
Almanaque «El Año en la mano»; á 1,50 y ídem.
Almanaque Bailly-Bailliere, á 1,50, 2 y 3 ídem.

Exposición permanente de obras literarias y científicas (todos los días se reciben novedades).

Tarjetas postales, bromuros y Platinos luminadas, á 0'20.

Expecialidad en tarjetas de visita y toda clase de impresiones.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Música

Mañana, de tres á cinco, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa, en el paseo del Salón, si el tiempo lo permite.

Primera parte

Marzo, pasodoble.—Farfán.
Ecos del Harem.—Farfán.
Muy linda, gavota.—Farfán.

Segunda parte

Danza negra.—Ascher.
Gran fantasía de la ópera Tosca.—Puccini.
Saludo, paso-doble.—Farfán.

Detenido

Ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado de San Ildefonso, el vecino de la Pradera Leandro Cuevas, por negarse este á entregar una jama y una cincha propiedad de un vecino suyo que se le había extraviado.

Cura el estómago é intestinos el *Elisir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Cinematógrafo

Reina Victoria

Programa para hoy:
1.º Día de campo.
2.º Pila eléctrica.
3.º El héroe.
4.º Monóculo revelador (grandioso estreno).
5.º Juanito pintor (Divertidísima).
6.º Gran batalla de flores en Valencia (1907) con asistencia de S. A. R. la infanta doña Isabel (estreno).

Todo explicado por el célebre y aplaudido **Marquesito**

ESTRENOS TODAS LAS NOCHES

Secciones desde las cinco y á hora fija. Mañana domingo desde las cuatro y media.

Preferencia, 0'30.
Entrada general, 0'15.

Diario religioso

Santos para mañana
San Eusebio.

Cultos para mañana

En Corpus.—De cuatro á cinco, el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.
En San Martín.—Asociación de las hijas de María.

A las nueve de la mañana misa rezada, comulgando los ecos quinto y sexto y las personas piadosas que así lo deseen.

A las diez y media de la mañana, misa mayor con exposición de S. D. M., celebrándose la función principal que anualmente celebran las hijas de María en honor de su augusta madre, en el misterio de su concepción Inmaculada.

Ocupará la sagrada cátedra el Muy Ilustre señor Dr. don Eugenio Sanz, Cánonigo de esta S. I. C.

Por la tarde á las cinco, exposición de S. D. M., estación al Santísimo, rosario, lectura cantada, lotrillas á la Virgen, novena (último día), sermón á cargo del Lic. don Pedro Gozaló, Párroco de San Martín, reserva y salve de despedida.

El lunes 16 del actual y hora de las ocho de su mañana, se celebrará un oficio por todas las asociadas difuntas.

En San Gabriel.—A las cuatro de la tarde, rosario, ejercicios, sermón por un P. del Inmaculado corazón de María.

En las Dominicas.—Rosario al anoecer.
En la Catedral.—A las nueve y cuarto, misa mayor.

A las diez de la mañana, segunda misa mayor, con sermón á cargo de don Francisco Marín, Director del Seminario Conciliar, con motivo de ser el tercer domingo de Adviento.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras es el siguiente:
Trigo, 47 47 1/2 reales fanega de 94 libras.
Cebada, 25 y 26 íd. íd. las 70 libras.
Centeno, 30 á 32 íd. íd.
Algarrobas, 39 á 40 íd. íd.

AREVALO

Se cotizó el trigo 47 y 1/2 á 48 reales las 94 libras castellanas.
Centeno, 33 y 3/2 y 34 íd. íd.
Cebada, 29 á 30 íd.
Algarrobas, 35 y 36 íd. íd.
Calculase la entrada de trigo en 1000 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido. Temporal bueno.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Canal.—300 fanegas de trigo que se cotiza á 49'00 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 49'00 reales las 94 libras.

Entraron 50 fanegas de centeno que se pagaron á 34'50 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:
Han entrado 100 fanegas de trigo vendiéndose á 48'00 reales las 94 libras.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo, á 48 reales fanega de 94 libras.
Centeno, á 32'00 reales.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 30'00 reales.

Sección de espectáculos

Teatro Miñón

Funciones para esta noche:
(Cuarta del tercer abono).

A las ocho y media en punto.

La Mulata (estreno, tres actos).

Funciones para mañana:

A las seis en punto.

La Mulata (tres actos), El aire (estreno).

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

El Consejo de hoy

El Consejo de ministros se ha reunido en el domicilio del señor Maura, esta mañana.

En él han se despachado varios expedientes y se han nombrado varias juntas de Instrucción pública.

El ministro de la Guerra, hablando de la cuestión de los sargentos, ha dicho que éstos continúan en prisiones militares y que mañana recibirá la sumaria instruida.

Como se ve, el Consejo no ha ofrecido interés alguno.

Aprovechando el tiempo

El presidente del Consejo ha continuado hoy sus conferencias con los jefes de las minorías, recabando de todos su asentimiento para celebrar sesiones de Cortes los domingos por la mañana, con objeto de facilitar la aprobación de los presupuestos antes del 1.º de Enero.

Parece que estas gestiones van alcanzando el resultado apetecido.

Congreso

Al comenzar la sesión, el señor Rusiñol se lamentó de la conducta que los empleados de la compañía Arrendataria de Tabacos vienen observando en Baleares, para reprimir el contrabando. Dijo que emplean procedimientos que no deben pasar sin la más enérgica protesta.

El Ministro de la Gobernación contesta que ya se han dado órdenes á la Tabacalera, para que sus empleados suavicen los procedimientos para evitar el contrabando y que si los hechos denunciados merecen castigo, les será impuesto á los culpables.

El señor Ventosa, pide que las fábricas de papel figuren entre los industrias excluidas del descanso domical.

Le contesta el ministro de la Gobernación que la resolución de ese asunto compete solamente á la junta de reformas sociales.

La crisis próxima

Se dá como seguro entre los ministeriales que, una vez aprobados los presupuestos, se retirará el señor Osma, sustituyéndole en el ministerio de Hacien-

da, el señor Rodríguez San Pedro.

Dícese que entonces, de la cartera de Instrucción pública se encargará el marqués de Lema.

Cacería Regia

Se asegura que en el mes de Abril vendrán á España los Reyes de Inglaterra.

Se están iniciando preparativos para la recepción que ha de hacerseles y para las fiestas que se celebren en su obsequio.

Una de ellas será una gran cacería en el bosque de Riofrío; y seguramente habrá excursiones á la Granja y á algún otro sitio real.

G. Cano.

Aviso al público

El acreditado y antiguo en esta población Gregorio Gimeno, acaba de llegar con vino superior de Carriena de su cosecha y pone en conocimiento de su numerosa clientela que pueden pasar sus avisos á la Posada del Potro, donde serán recibidos, además que pasará á domicilio á llevar los pedidos que se le hagan.

Alcohol desnaturalizado marca «El Sol»

Se vende á una peseta la botella de un litro, sin casco. La primera venta se hace con el casco, por el que se cobra 0,25 pesetas, y para las sucesivas, al precio indicado, llevando el casco vacío.

En breve se recibirán unas maquinillas especiales para quemar agua, que se venderán al precio de 0,75 pesetas una.

Casa de Felipe Ochoa, Juan Bravo, número 5. Único depósito de la Unión Alcohólica, en esta plaza.

VENTA

Se hace de 40 corambres usadas, en buenas condiciones para vino.

Se informará en la calle de Ochoa Ondátegui, almacén de yeso da Pulido.

Vacante

Se halla en el pueblo de Mozoncillo, la plaza de farmacéutico, con el haber anual de 750 pesetas, pagadas de los fondos municipales, por trimestres venidos; asistencia de 30 familias pobres y casos de oficio, más la iguala de varios vecinos.

Los aspirantes á dicha plaza presentarán solicitudes en dicha Alcaldía durante el término del corriente mes.

Imp. de EL ADELANTADO.

“LA VERDAD,”

Empresa general de redenciones

10.000.000 de pesetas garantía verdad. Dirección Amazonas, 8, segundo derecha, Madrid.

Seguros de quintas, desde 12 años de edad
Regalo de 3.500 pesetas, á sus asegurados

Para más detalles, diríjense al representante, don Baltasar Giménez, Isabel la Católica, núm. 6, en Segovia; don Saturio Moreno, Procurador en Ríaza, 6 al Director en Madrid, Amazonas, 8.

Figuras para Nacimientos

Véase el gran surtido que presenta esta acreditada casa y los precios tan económicos que tiene.
Grandes existencias de los últimos modelos en Medallas, Rosarios, Devocionarios, Collares, Imperdibles, Botonaduras, Portamonedas, Tarjeteros, Petacas, Boquillas y toda clase de objetos para regalos.
Papelería y artículos para Iglesia.

LIBRERIA RELIGIOSA

LA CONCEPCION

Plaza Mayor, 44 y 45.—SEGOVIA.

A las señoras de buen gusto

Procedente de Madrid, se encuentra en esta capital, Josefina Buendía de Salazar (Peluquera discípula de Pages), la cual ofrece sus servicios profesionales, dentro y fuera del establecimiento.

Hace toda clase de postizos rizados y sin rizar, peina y enseña á peinar. También se tiñe el pelo.

Ondulación natural.

Plaza Mayor, número 7, principal, centro

Mariano Adrados y Vázquez

Practicante en Medicina y Cirujía

Dieciséis años de Práctica en Hospitales y partidos, ofrece sus servicios á los precios siguientes:

- Por un año, familia, 9 pesetas.
- Id. ídem, 1.
- Servicios sueltos.
- Por una sangría, 1'50.
- Id. aplicación de sanguijuelas, 1.
- Id. curar cantáridas y demás casos de cirugía, cada visita, 1.

MUERTE Y VIDA, NUM. 26.

NITRATO DE SODA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jo vellanos, 5, Madrid.

La salud de los niños

Emulsión de aceite de hígado de Bacalao, de Sanz Alvaro. Frasco, una peseta.

Por su esmerada preparación y grato sabor, se recomienda antes que ninguna otra.

Venta, Muerte y Vida, 6, FARMACIA.

Con la «Pomada Laso» se cuan rápidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.
Único depósito, Costanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.

JARABE FENICADO DE VIAL
combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Anzquera, Influenza.
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION NADAL

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 d hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

Gran fotografía-Victoria-11

El antiguo gabinete fotográfico establecido en la calle de la Victoria, núm. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al público, estando al frente de todos los trabajos el acreditado y conocido operador de Madrid señor Carrasosa, quien se propone dar á conocer en esta capital y á precios un 50 por 100 más barato que nadie, los últimos adelantos en fotografía, la naturalidad, la elegancia y la especialidad en Citratos, Platinos, ampliaciones, reproducciones, fotominiaturas y toda clase de trabajos, y procedimientos empleados hasta hoy en este arte son los que le han valido la popularidad, y el crédito que goza en la Corte, el señor Carrasosa.

- Retratos á diez céntimos.
- Postales, media docena 3 pesetas.
- Grupos baratísimos.
- Retratos kilométricos, entregados en el acto.
- Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde de todos los trabajos, y se ofrece para fuera del establecimiento tanto durante el día como la noche. También se encarga para la comodidad de los aficionados del revelaje tiraje de positivas y de la enseñanza de procedimientos á precios sumamente económicos.

No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.

Fotografía de Montes

Reoyo, 15, 3.º

Llegó la ocasión de obtener un buen retrato

El dueño de este establecimiento, deseoso de complacer al público que durante tantos años le ha favorecido con sus encargos, tiene el gusto de participarle se ha trasladado á la calle de Reoyo, núm. 15 (casa nueva del señor Ochoa), donde sin omitir gasto de ningún género ha montado un gabinete fotográfico con todos los adelantos hasta hoy conocidos. Todo trabajo será entregado con la aprobación del público. Se hace toda clase de trabajo conocido en fotografía.

Especialidad en retratos de niños

No confundirse: Reoyo, 15, fotografía

Esta casa no tiene sucursales; no fijarse de anuncios confusos. Fijarse bien que Montes está en la calle de Reoyo, 15, 3.º.

Sombrereria y Zapateria
DE
CLAUDIO MORENO,
Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo á precios muy convenientes

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4. 2.º

Centro Barcelonés

Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que última este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitarse serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.

Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, do Mariano Tejero Frias, calle del Pozuelo, número 6, principal.

ERROZ GLACÉ La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

CALZADO SUPERIOR

No hay que darle vueltas! Para comprar bueno y barato en casa de Alberola. Allí no hay más aparato que el calzado muy barato!
Isabel la Católica, 8

Morrhuel-Creosotado
De **CHAPOTEAUT**
Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.
PARIS, 8, RUE VIVIENNE
y en todas las Farmacias.

¡Revolución!

La Moderna
38, Plaza Mayor, 38
Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 idem.
Medias vajillas, 48 piezas, preciosos adornos, 25'50.
35 piezas cristal fino, (para comer), 6 idem.
Lavabos completos de Viena, á 13'50 id.
Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.
Visítala **LA MODERNA**, y se convencerá.
38, Plaza Mayor, 38
SEGOVIA

JARABE Y PASTA DE
SAVIA de PINO MARITIMO
DE **LAGASSE**
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueros, Influenza.
PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias

REGENERADOR DE LA SANGRE
HIERRO DE LERAS
Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién nacidas y niños delicados.
PARIS, 8, RUE VIVIENNE, y en todas las Farmacias.

Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante
Todos los días grandes estrenos
Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.
Léase el programa.

Sociedad anónima Gros

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA

Pr meras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfato de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España.
Pidanse precios y noticias mercantiles

DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATE SANZ
Santa Catalina, 12, entresuelo.
TELÉFONO 975.

SERVICIOS GRATUITOS
Consulta sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.
Dirigirse á don JUAN GAVILÁN
Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid.
Jovellanos, 5, pral., derecha.

SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

EMULSION FORCADA

UNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Instantáneamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y la medicina de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez á niños débiles é desnutridos, tardeles en andar, desgarrados, limfáticos, raquiticos, escrófulosos, demacrados é anémicos, é los debilitados, etc., etc.